



**SIMPLES
REGLAS
A SEGUIR**

**PARA ESTE
6 DE JUNIO
TENER UNAS**

ELECCIONES

5VID

 **5VID**

 Elección de Alcaldías
Diputaciones y Concejalías
2020-2021

**Infórmate y ubica tu casilla en:
www.iecm.mx**



24 HORAS

31/05/21

Pdq. 7

QUIEN SABE,
SABE QUE ESTE **6 DE JUNIO**
HAY QUE
VOTAR

infórmate y ubica tu casilla en
www.iecm.mx



Elección de Alcaldías
Diputaciones y Concejalías
2020-2021



Línea 13

CONCLUYE PERIODO

•Este lunes técnicamente concluye la Primera Legislatura del Congreso de la Ciudad, con su sesión de clausura del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, del Tercer año legislativo. Con ello queda únicamente la posibilidad de que se realicen sesiones o periodos extraordinarios para aprobar los dictámenes pendientes de las comisiones. Los pendientes ya le quedarán a la siguiente legislatura. A partir de ahora y hasta que se les acabe el cargo a las y los diputados quedará en funciones la Comisión Permanente, que será nombrada en esta sesión.

INCERTIDUMBRE

•Tres alcaldías llegan a la recta final de la elección con la incertidumbre de quien resultará ganador: Coyoacán, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo, prácticamente dependerán de sus estructuras para llevar

a votar a sus simpatizantes, por lo que se espera que los resultados se diriman en tribunales. En el caso de Coyoacán, **Carlos Castillo** presumió la vacunación, en Contreras **el Güero Quijano** presentó una denuncia en contra de la Alcaldía por favorecer a una gasolinera y **Mauricio Tabe** finalmente hizo campaña con **Margarita Zavala**. Ya veremos a quien le alcanza.

ELIGE PIDE COMPARENCIAS

•La presidenta del Partido Equidad Libertad y Género **ELIGE, Mariana Moran**, solicitó al Congreso de la Ciudad su intervención a fin de que se cite a comparecer a la Jefa de Gobierno, a la Directora General del Sistema de Transporte Colectivo Metro, **Florencia Serranía**, y al titular de la Contraloría **Juan José Serrano Mendoza**, a fin de que informen sobre los hechos de la línea 12. La solicitud además considera

solicitar la intervención de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, a cargo de **Edwin Meraz**, para que revise el presupuesto destinado al STC. Ya veremos que trámite le dan las y los legisladores.

POSIBLE SANCIÓN

•Este día el IECM discutirá el tercer Informe de la Secretaría Ejecutiva sobre monitoreo de Encuestas y/o Sondeos de Opinión difundidos en Internet, que tengan como fin dar a conocer preferencias o tendencias electorales durante esta elección. En este informe se señala que la empresa **DEMOS TRACKING** omitió presentar los estudios y metodologías de dos encuestas, una en Cuauhtémoc y otra en Benito Juárez y que no obstante que se le han hecho dos requerimientos no presentó los estudios, por lo que se prevé que se prepare una sanción a esa casa encuestadora.



Línea 13

<https://www.contrareplica.mx/nota-Linea-13-31-mayo-2021202130511>

Columnas lunes 31 de mayo de 2021 - 01:00

Concluyen periodo

Este lunes técnicamente concluye la Primera Legislatura del Congreso de la Ciudad, con su sesión de clausura del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, del Tercer año legislativo. Con ello queda únicamente la posibilidad de que se realicen sesiones o periodos extraordinarios para aprobar los dictámenes pendientes de las comisiones. Los pendientes ya le quedarán a la siguiente legislatura. A partir de ahora y hasta que se les acabe el cargo a las y los diputados quedará en funciones la Comisión Permanente, que será nombrada en esta sesión.

Incertidumbre

Tres alcaldías llegan a la recta final de la elección con la incertidumbre de quien resultará ganador: Coyoacán, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo, prácticamente dependerán de sus estructuras para llevar a votar a sus simpatizantes, por lo que se espera que los resultados se diriman en tribunales. En el caso de Coyoacán, Carlos Castillo presumió la vacunación, en Contreras el Güero Quijano presentó una denuncia en contra de la Alcaldía por favorecer a una gasolinería y Mauricio Tabe finalmente hizo campaña con Margarita Zavala. Ya veremos a quien le alcanza.

ELIGE pide comparencias.

La presidenta del Partido Equidad Libertad y Genero ELIGE, Mariana Moran, solicitó al Congreso de la Ciudad su intervención a fin de que se cite a comparecer a la Jefa de Gobierno, a la Directora General del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía, y al titular de la Contraloría Juan José Serrano Mendoza, a fin de que informen sobre los hechos de la línea 12. La solicitud además considera solicitar la intervención de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, a cargo de Edwin Meraz, para que revise el presupuesto destinado al STC. Ya veremos que trámite le dan las y los legisladores.

Posible sanción

Este día el IECM discutirá el tercer Informe de la Secretaría Ejecutiva sobre monitoreo de Encuestas y/o Sondeos de Opinión difundidos en Internet, que tengan como fin dar a conocer preferencias o tendencias electorales durante esta elección. En este informe se señala que la empresa DEMOS TRACKING omitió presentar los estudios y metodologías de dos encuestas, una en Cuauhtémoc y otra en Benito Juárez y que no obstante que se le han hecho dos requerimientos no presentó los estudios, por lo que se prevé que se prepare una sanción a esa casa encuestadora.

Revisan en el IECM 37 quejas electorales

AMALLELY MORALES

A una semana de las votaciones para elegir diputados, alcaldes y concejales, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) atendió 37 quejas tan sólo este fin de semana.

“Las quejas atendidas entre viernes y sábado están relacionadas con presuntos actos de promoción personalizada, uso de recursos públicos con fines proselitistas y

violencia política en razón de género”, detalló el IECM en un comunicado.

Ante esto, el Instituto tomó medidas cautelares en algunos casos, mientras en otros determinó el inicio de Procedimientos Especiales Sancionadores, y algunos más fueron desechados.

Las quejas por las que se iniciaron procesos sancionadores fueron por elecciones de alcaldes de Álvaro Obregón, Coyoacán, Miguel Hi-

dalgo, Tlalpan y Xochimilco, además de diputaciones locales de diversos distritos.

En tanto, en Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón y Benito Juárez se determinaron medidas cautelares.

El próximo domingo, los capitalinos elegirán a titulares de las 16 alcaldías, 160 concejalías y los 66 escaños del Congreso de la Ciudad, además, por primera vez se elegirá una diputación migrante en más de 13 mil casillas.

En sus marcas

El domingo es la elección en la Ciudad de México.

16

alcaldes elegidos.

66

diputaciones en juego.



Desaprovechan los partidos políticos modalidad

Desdeñan partidos los nuevos debates

Lamenta consejera del IECM ausencia de los candidatos en las discusiones

VÍCTOR JUÁREZ

Aunque se trata del primer proceso electoral en el que participan, los partidos de nuevo registro fueron de los que menos participaron en los 51 debates organizados por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), junto con algunos de los partidos principales, detalló la consejera electoral Carolina del Ángel.

Con el último de los debates transmitido, el de diputados plurinominales, estos ejercicios de discusión y presentación de propuestas alcanzaron a más de 3 millo-

nes de ciudadanos, con visualizaciones por encima del millón 300 mil, prácticamente un quinto de la lista nominal local, principalmente en la plataforma Twitter, seguido de Facebook y YouTube, a través de los perfiles oficiales del IECM, con algunas alcaldías como Tlalpan, Benito Juárez y Tláhuac con el mayor número de espectadores.

Hace apenas una semana, la cifra dada por la consejera electoral rebasaba los 600 mil espectadores, sin contar a los medios de comunicación que se sumaron a la difusión de los debates.

De acuerdo con Del Ángel, en los debates de alcaldías los partidos se ausentaron de la siguiente forma: el PAN faltó a un debate, el PRI y el PRD a dos, Morena y el PT a cuatro, el Verde faltó

cinco debates, mientras que de los nuevos, ELIGE, PES y Fuerza Por México faltaron a dos debates, en tanto que Redes Sociales Progresistas faltó a cinco.

En el caso de los debates de diputaciones, las ausencias fueron mayores: el PAN faltó a tres debates, el PRI y el PRD a ocho, Morena y el PT a 11, el Verde falló en 10, Movimiento Ciudadano faltó a tres debates, mientras que los nuevos destacaron por faltar 15 veces, en el caso de ELIGE, siete en el caso del PES, 11 en el caso de Redes Sociales Progresistas y tres veces en el caso de Fuerza por México.

“Con la tristeza de que se les olvida que el debate es para la ciudadanía, y no para las candidaturas y los partidos, los nuevos y también los viejos”, lamentó la consejera.

De acuerdo con la funcionaria, en total debatieron 357 candidatos, entre aspirantes a alcaldías, distritos de mayoría relativa y de representación proporcional, así como aspirantes a la diputación migrante: 346 de estos pertenecen a algún partido político.

En el caso de los debates por distrito, los de mayores visualizaciones fueron el 17, de Benito Juárez, el 6, de Gustavo A. Madero y el 9, Cuauhtémoc.

Pese a los datos de las ausencias, la funcionaria destacó que las candidaturas independientes fueron más consistentes en su participación.

“Al menos las candidaturas sin partido no faltaron a sus debates (...) eso habla de que aprovecharon los espacios que se les dieron”, explicó Del Ángel.



Cierres de campaña aglutinan a decenas de simpatizantes en medio del Covid-19

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

A una semana de los comicios, el IECM intensifica el desahogo de quejas // Resuelve 37 por presuntos delitos electorales

En medio de la pandemia, multitudes de personas salieron a las calles para ser parte de los cierres de campañas electorales en la capital del país.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) intensificó el desahogo de quejas relativas al proceso electoral, pues tan sólo este fin de semana que iniciaron los cierres de campaña, el organismo resolvió 37 denuncias relacionadas con presuntos actos de promoción personalizada, uso de recursos públicos con fines proselitistas y violencia política en razón de género.

Desde el sábado, candidatos de todos los partidos reunieron a miles de personas en zonas de todas las alcaldías para solicitar el voto previo a la jornada electoral del domingo 6 de junio; será hasta el próximo miércoles el último día en que los aspirantes podrán pedir el voto de manera abierta a la ciudadanía, conforme a las leyes electorales.

Por parte de Morena, algunos candidatos hicieron sus cierres de campaña individuales desde el sábado, como José Luis Rodríguez y Temístocles Villanueva; sin embargo, este domingo acompañaron a Dolores Padierna, candidata a la alcaldía de Cuauhtémoc, en un acto masivo en el Monumento a la Revolución.

En tanto, el panismo se volcó en la alcaldía Miguel Hidalgo para apoyar las candidaturas de

Mauricio Tabe a la demarcación y de Margarita Zavala al Congreso federal, donde tomó la palabra el empresario Claudio X. González.

En el mitin también se dieron cita las candidatas a diputadas locales.

Por su parte, el líder del perredismo nacional, Jesús Zambrano, y la presidenta local, Nora Arias, acompañaron a sus candidatos en las alcaldías Venustiano Carranza y

Gustavo A. Madero, así como a los diputados Jorge Gavilón y Víctor Hugo Lobo, quienes buscan ser reelectos.

El candidato de Morena Eduardo Santillán cerró su campaña junto a las diputadas Valentina Batres e Isabela Rosales; su principal rival, Lía Limón, realizó un precierre de campaña acompañada de líderes de la alianza opositora PAN-PRI-PRD.

► El candidato a alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, encabezó el cierre de campaña en la demarcación. Acudieron la perredista Nora Arias y el panista Andrés Atayde, entre otros dirigentes de la alianza Va por México. El acto tuvo lugar en la explanada de la sede de la alcaldía. Foto Cuartoscuro





Ubica tu casilla y acude a votar este 6 de junio en la Ciudad de México

<http://informacioncdmx.com/2021/05/ubica-tu-casilla-y-acude-a-votar-este-6-de-junio-en-la-ciudad-de-mexico/>

mayo 30, 2021 admin007

CDMX a 30 de mayo de 2021.- El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pone a disposición de las y los chilangos el Sistema de Consulta del Marco Geográfico Electoral 2020-2021, con el fin de que las personas ingresen a sitio y ubiquen la casilla que les corresponde para votar el próximo 6 de junio.

Para ello, las y los capitalinos deberán ingresar en el sitio el número de la sección que viene al frente de su Credencial de Elector y el Sistema les indicará la dirección y ubicación geográfica en Google Maps de la casilla de votación.

Además, el IECM pone a disposición de la ciudadanía el Centro de Información Telefónica del (CITIECM) al número 800 433 3222, ahí les facilitarán la dirección e información necesaria del lugar para ejercer su derecho al voto.

Para este Proceso Electoral Local 2020-2021, se instalarán más de 13,000 casillas, las cuales pueden ser Básicas (B), que se instalan en secciones que tienen un número no mayor a 750 electores; Contiguas (C), cuando el número de electores de la sección es superior a 750 electores; y Extraordinarias (E), cuando las condiciones geográficas de infraestructura o socioculturales de una sección hagan difícil el acceso de todos los electores residentes en ella a un mismo sitio.

Además, se considera la instalación de Casillas Especiales (S), que se instalan para la recepción del voto de los electores que se encuentren transitoriamente fuera de la sección correspondiente a su domicilio.

Es de señalar que debido al COVID-19, las credenciales para votar vigentes hasta 2019 y 2020, y que no han sido renovadas, continúan vigentes hasta el 6 de junio del 2021.

Para asistir a votar, es necesario tomar en cuenta las medidas sanitarias en casilla siguientes: uso de cubrebocas obligatorio, respetar la sana distancia y el uso de alcohol en gel.

Cabe mencionar que el territorio de la Ciudad de México está dividido en 16 Demarcaciones Territoriales (Alcaldías), para la elección de Alcaldes o Alcaldesas; la delimitación de los 33 Distritos Electorales uninominales Locales, para elegir a 33 Diputados o Diputadas uninominales; 96 Circunscripciones, para la designación de 160 Concejales o Concejales; y 5 mil 535 secciones electorales.

Ubica tu casilla y acude a votar este 6 de junio en la Ciudad de México

<https://mayacomunicacion.com.mx/principal/ubica-tu-casilla-y-acude-a-votar-este-6-de-junio-en-la-ciudad-de-mexico/>

30 de mayo de 2021 admin CDMX, Principal

CDMX a 30 de mayo de 2021.- El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pone a disposición de las y los chilangos el Sistema de Consulta del Marco Geográfico Electoral 2020-2021, con el fin de que las personas ingresen a sitio y ubiquen la casilla que les corresponde para votar el próximo 6 de junio.

Para ello, las y los capitalinos deberán ingresar en el sitio el número de la sección que viene al frente de su Credencial de Elector y el Sistema les indicará la dirección y ubicación geográfica en Google Maps de la casilla de votación.

Además, el IECM pone a disposición de la ciudadanía el Centro de Información Telefónica del (CITIECM) al número 800 433 3222, ahí les facilitarán la dirección e información necesaria del lugar para ejercer su derecho al voto.

Para este Proceso Electoral Local 2020-2021, se instalarán más de 13,000 casillas, las cuales pueden ser Básicas (B), que se instalan en secciones que tienen un número no mayor a 750 electores; Contiguas (C), cuando el número de electores de la sección es superior a 750 electores; y Extraordinarias (E), cuando las condiciones geográficas de infraestructura o socioculturales de una sección hagan difícil el acceso de todos los electores residentes en ella a un mismo sitio.

También, se considera la instalación de Casillas Especiales (S), que se instalan para la recepción del voto de los electores que se encuentren transitoriamente fuera de la sección correspondiente a su domicilio.

Es de señalar que debido al COVID-19, las credenciales para votar vigentes hasta 2019 y 2020, y que no han sido renovadas, continúan vigentes hasta el 6 de junio del 2021.

Para asistir a votar, es necesario tomar en cuenta las medidas sanitarias en casilla siguientes: uso de cubrebocas obligatorio, respetar la sana distancia y el uso de alcohol en gel.

Cabe mencionar que el territorio de la Ciudad de México está dividido en 16 Demarcaciones Territoriales (Alcaldías), para la elección de Alcaldes o Alcaldesas; la delimitación de los 33 Distritos Electorales uninominales Locales, para elegir a 33 Diputados o Diputadas uninominales; 96 Circunscripciones, para la designación de 160 Concejales o Concejales; y 5 mil 535 secciones electorales.

En entrevista Mario Velázquez, consejero presidente del IECM, habló sobre el proceso electoral del próximo 6 de junio.

Fecha: 2021-05-30 16:30:04

Medio: 103.3 Radio Fórmula

Autores: Omar Sánchez De Tagle, Roberto López, Manuel Feregrino

Duración: 00:10:02

MANUEL FEREGIRNO, CONDUCTOR: Bueno, ya escuchamos con atención la parte desde el Instituto Nacional Electoral, un consejero federal, sobre todo esto que va a ser el tema de las coaliciones, porque esto va pues fundamentalmente para el Congreso Federal. Yo creo que en cada uno de los estados Grupo Fórmula... no creo, estoy absolutamente seguro, cada uno de los estados, Grupo Fórmula ha estado atendiendo sus coaliciones locales, ha estado atendiendo sus procesos que son creo que bastante sencillo para las elecciones en lo que tiene que ver con gobernador/gobernador.

Y, entonces, creo que podemos entrarle a la Ciudad de México, lo que tiene que ver con Ciudad de México platicando con Mario Velázquez es consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México, lo que ha nosotros nos toca. ¿Cómo estás Mario? Gracias por tomar la llamada. Buena tarde.

MARIO VELÁZQUEZ, CONSEJERO PRESIDENTE DEL IECM: Que tal Manuel, buenas tardes. Roberto, Omar, que gusto saludarle.

ROBERTO LÓPEZ, COLABORADOR: Igualmente...

OMAR SÁNCHEZ DE TAGLE, COLABORADOR: (INAUDIBLE)

MANUEL FEREGIRNO: Muchas gracias presidente. Pues aquí nada más para tratar, platicamos hace algunas semanas, no recuerdo cuantas, quedamos de volver a hacerlo. Exactamente en una semana y a estas horas pues ya el proceso electoral de la votación, ¡ajo!, porque el proceso electoral digamos el año comienza en septiembre mas menos para varios estados, luego comienza el proceso de registro, etcétera y terminará pues ya después de las votaciones con el conteo de votos y las inconformidades, etcétera.

Pero para la ciudadanía en general es el domingo 6 de junio, dentro de ocho días a estas horas ya muy muy adelantado el proceso de elección. ¿Cómo lo estás esperando, Mario, después de todo esto que han estado preparando? Ahí te pido un comentario de arranque. ¿Cómo estamos llegando en la Ciudad de México a este proceso, a una semana de la votación?

MARIO VELÁZQUEZ: Pues mi querido Manuel me parece que en muy buenas condiciones, tanto en términos de lo que ha sido la emergencia sanitaria en nuestra ciudad porque pues estamos en amarillo esto nos da posibilidades todavía más amplias de una participación en las urnas el próximo domingo como bien lo señalas.

En términos de lo que ha venido dándose en la organización del proceso esta todo listo, tenemos ya los materiales perfectamente en términos de lo que obliga los protocolos de sanitización, esta antología atendiéndose. Integramos los paquetes electorales para hacer las entregas a quienes fungirán como presidentes de las mesas directivas de casilla y creo que en términos de organización estamos ya listos, particularmente, para esta jornada que

está como bien dices tú a partir de las ocho de la mañana del próximo domingo y el cierre a partir de las 18 horas.

En términos de la organización, reiteró, para recibir la votación en las casillas estamos listas, listos y de igual manera para estar en la atención de lo que viene casi de inmediato en la Ciudad de México que es el cómputo distrital, donde tendremos ya los resultados definitivos de esta lección.

Previa ello estaremos dando a través de mecanismos que son los conteos rápidos, los resultados de la elección en las alcaldías, donde particularmente tengamos entre las 11 de la noche, tal vez un poco antes dar los resultados de lo que son la tendencia en cada una de las demarcaciones territoriales de esta ciudad y con base en ello pues desde luego sin que sean resultados definitivos, son resultados que desde luego indicarán las tendencias, iniciará la transmisión del PREP a las ocho de la noche con cortes cada 20 minutos, y como te señalaba ya una vez llegado el primer paquete a cada uno de los distritos electorales iniciarán las sesiones de cómputo distrital que nos darán los resultados definitivos.

Y en esa parte mi querido Manuel, quisiera adelantarte un poco un tema que me parece fundamental. Cerrada las casillas, realizado el cómputo en las mesas inician los cómputos distritales y generalmente eso no lo veíamos, ya la ciudadanía en general se quedaba un poco ajeno a lo que ocurría o transcurría dentro de las sesiones de cómputo en los consejos. En esta ocasión haremos la transmisión a través de plataformas de todas y cada una de estas sesiones, con el propósito de que conozcamos y veamos que es lo que va a ocurrir en esta sesión de cómputo distrital donde iremos viendo si hay recuento, si no lo hay y en todo caso como va fluyendo los resultados definitivos de estas sesiones del consejo distrital.

ROBERTO LÓPEZ: Mario te saluda Roberto López. A los 11 de la noche están calculando o alrededor de las 11 de la noche el conteo rápido.

MARIO VELÁZQUEZ: Justamente estamos estimando ese horario, pudiera alargar su poquito más pero estamos haciendo todo lo posible por alcanzar en ese horario tener ya los conteos rápidos específicamente.

ROBERTO LÓPEZ: Okay.

OMAR SÁNCHEZ DE TAGLE: Mario te saluda Omar Sánchez de Tagle. El cierre de las casillas, digamos, pensando en que va a ser un poco... digamos, habrá mucha afluencia, pero al interior de las casillas serán menos las personas que estén votando, ¿se cerrará justo a la hora que se tiene planeado o si todavía hay mucha gente fuera de las casillas habrá oportunidad que esperase un poco más?

MARIO VELÁZQUEZ: Bueno, la previsión decirles a las 18 horas y que hay personas formadas a esa hora se les permitirá a todas las personas que ejerzan su derecho al voto. Lo que ya no se permitirá a partir de las 18 horas es que se sigan formando más personas para poder ejercer el voto. De tal suerte que si dan las 18 horas y alguna persona que está en la fila, hasta que esta última persona puede ejercer su derecho al voto, es que se cierra la casilla.

MANUEL FEREGIRNO: Es que fíjate, me da esta impresión y no sé si estoy en lo correcto Mario, cuando se ha estado hablando de que... y estamos platicando y escuchando con atención a Mario Velázquez, consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de

México de que va haber un control muy... para quienes hemos sido la casilla constante, en las últimas concesiones, normalmente es el acceso a una escuela, a un patio, etcétera; que es lo que me a tocado. Entonces, la gente va hacer fila a que altura, en la calle, en la puerta de la escuela, adentro en algún punto. Porque lo mejor luego, ya ves cómo somos los mexicanos, vemos una fila larguísima... "¡No, hay mucha gente! Luego regreso".

MARIO VELÁZQUEZ: Si, la idea particularmente es al interior solamente podrán entrar dos personas a la vez y a partir del espacio que implique ese filtro o instalará la persona para entregar la toallita que permitirá sanitizar los objetos que toquemos y asimismo el gel que se estar entregando, a partir de ese espacio se establecerán marcas que estarán en el piso al 1.5 metros para efectos de ir indicando hacia dónde va la fila.

Porque como bien señalas, hay quienes la toman de manera diagonal, hay otras que se van de alguna forma hacia mediados que luego el derecho; habrá unas marcas específicas para efecto de indicar la fila; obviamente serán unas marcas, no tendremos un gran número de marcas para efecto de la probable fila que se haga, pero sí que se vuelve indicativo de hacia dónde va la fila, particularmente y con base en ello el hecho de que vayan ingresando dos personas a la vez a la casilla, no necesariamente va a generar un retraso en el ejercicio del derecho, porque precisamente la idea es que los funcionarios de casilla vayan generando esa dosificación en la votación y con base en lo mismo vamos teniendo más control de los tiempos que se requieren para el ejercicio del voto y poder ir permitiendo el paso de las personas hacia la casilla.

ROBERTO LÓPEZ: La recomendación sería entonces hacerlo lo más temprano que separa.

MARIO VELÁZQUEZ: De preferencia a partir de las ocho arrancamos nosotros, sabemos que hay horarios picos que son las primeras horas específicamente de la mañana, hay personas que buscan ejercer su derecho al voto a partir de las ocho de la mañana.

Entonces de las 8 a las 10 estimamos es el horario más pesado, por así decirlo, en cuanto a la existencia. Después de las 10 de la mañana empieza a bajar un poco la afluencia, las razones son varias, la intensidad de la luz solar y demás, pero esto me parece que es en la experiencia que se ha tenido los horarios más fuertes, le reitero de las 8 a las 10. Y ya va disminuyendo el flujo de personas a las siguientes horas de la tarde, pero me parece que si lo hacemos temprano tendremos mucha posibilidad de poder ejercer el voto, si tal vez con un poco espera, pero no un exagerado tiempo de espera que hicimos nosotros desde lo que se ha previsto en los diferentes simulacros.

MANUEL FEREGIRNO: Correcto. Pues Mario, muchísimas gracias, mucha suerte, mucha suerte. Estaremos muy pendientes de toda la información que ustedes están generando, informando para replicar la cara en los espacios de Grupo Fórmula.

Y pues muy atentos a la última semana, la previa pues a la jornada electoral el día seis.

MARIO VELÁZQUEZ: Muchísimas gracias Manuel, Roberto, Omar; ahí estaremos nosotros atentos e invitamos a la ciudadanía a que se acerquen en otra página institucional, ahí podrán tener toda la información de las candidaturas, los debates que se llevaron a cabo en la ciudad y desde luego son elementos informativos para ejercer el derecho de voto razonado informado.

MANUEL FEREGIRNO: Muchísimas gracias Mario, muy amable. Buena tarde.

MARIO VELÁZQUEZ: Buena tarde.

MANUEL FEREGIRNO: Gracias.

ROBERTO LÓPEZ: Hasta luego.

MANUEL FEREGIRNO: Bueno, pues así vamos llegando rumbo al elección federal.

JAJA.

Entrevista del Consejero Electoral del IECM, Bernardo Valle Monroy: Cierres de campaña

Fecha: 2021-05-30 18:23:11

Medio: 103.3 Radio Fórmula

Autores: Juan Francisco Rocha

Duración: 00:02:44

JUAN FRANCISCO ROCHA, CONDUCTOR: Vamos ahora con Laura Cardozo. Hay cierres de campaña también de la Ciudad de México, Laura.

(INSERT AUDIO)

LAURA CARDOZO, REPORTERA: Este fin de semana se espera la realización de cierres de campaña de por lo menos 78 candidatos y candidatas que aspiran a convertirse en titular de una de las 16 alcaldías durante los próximos comicios electorales, esto sin contar los que realicen los aspirantes a diputaciones locales y concejalías.

Y aunque el Instituto Electoral de la Ciudad de México recomendó que estos cierres no sean multitudinarios para evitar contagios por Covid, ya se advierte todo lo contrario. Una muestra es el cierre que realizará Dolores Padierna en el Monumento a la Revolución; Adrián Ruvalcaba en La Explanada de la alcaldía Cuajimalpa o Margarita Saldaña que además de una caminata en Azcapotzalco realizará su cierre de campaña en el jardín Hidalgo.

Bernardo Valle consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, dice que es necesario que los candidatos privilegien espacios abiertos, pero sobre todo las herramientas tecnológicas para que puedan transmitir sus cierres de campaña sin provocar aglomeraciones.

BERNARDO VALLE, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Es que sean los más corto, lo mas corto que sean posibles estos eventos. También es muy importante que privilegien la utilización de lugares abiertos y en el caso de los lugares cerrados y que haya una señalética clara que indique cómo debe ser el flujo de personas.

Por supuesto que deberán implementar los filtros sanitarios que ya hemos venido conociendo donde se aplique gel antibacterial, que se mira la temperatura y si usan tapetes sanitizantes también.

También es muy importante que todo el tiempo la gente utilice cubrebocas, guarde la sana distancia y no haya contacto físico entre las personas.

LAURA CARDOZO: Recomienda que a los cierres de campaña no acudan enfermos, adultos mayores y mucho menos niños. Desde el inicio de las campañas el instituto electoral local emitió 52 medidas sanitarias que deberán ser atendidas en los actos de proselitismo y debates que lleven a cabo los candidatos.

Entre las medidas sanitarias está la desinfección de manos, lavado frecuente y uso de gel antibacterial de manera recurrente, uso adecuado y permanente de cubrebocas y de ser posible uso de careta de forma adicional, toma de la temperatura en la frente durante el

ingreso a los espacios para eventos a través de termómetro digital o infrarrojo y evitar en todo momento el contacto físico con otras personas, no saludar de beso, mano y abrazarse.

Fórmula Noticias, Laura Cardoso Tierra.

JAJA.

Respaldan a Barrera

Hacen llamado a evitar violencia en Venustiano Carranza.



Especial

- Morena no detendrá con violencia y amenazas el triunfo de Rocío Barrera, consideró la candidata del PRD, PAN y PRI, en Venustiano Carranza.
- En su cierre de campaña, Barrera hizo un llamado a sus simpatizantes y a los militantes de los tres partidos a no dejarse intimidar y votar sin miedo.
- La candidata fue interrumpida cuando unos hombres, presuntos trabajadores de la Alcaldía, lanzaron huevos hacia el templete.
- Asistieron los dirigentes del PRD Nacional, Jesús Zambrano, y local, Nora Arias, así como del panista Santiago Taboada.



IECM: hubo un desprecio terrible a los debates; de Morena, en particular

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Morena fue el partido que más desdeñó los debates que organizó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

El viernes pasado se realizó el debate entre representantes de plurinominales, considerado importante por el IECM, ya que los líderes de todos los partidos con registro participaron para dar a conocer sus plataformas electorales; sin embargo, la dirigencia de Morena no acudió. Este encuentro se suma a los más de 15 debates a los que faltaron los candidatos de ese instituto político y del Partido del Trabajo tanto para alcaldías como para diputaciones locales.

En total se realizaron 51 encuentros, de los cuales 16 correspondieron a cada una de las demarcaciones y a los 33 distritos electorales, así como uno de representantes plurinominales y otro para diputación migrante. Todos los partidos faltaron al menos cuatro veces, en contraste con los candidatos independientes que no faltaron a ninguno.

La consejera electoral Carolina del Ángel Cruz refirió que en este

2021 fue "un desprecio a los debates terrible", pues, además de no asistir, muchos de los que participaron optaron por los ataques en lugar de las ideas.

Indicó que ya es tiempo de que los debates sean obligatorios por ley, sobre todo para los candidatos que buscan la reelección, por la rendición de cuentas.

"No acudir a los debates es deberle a la ciudadanía; era la oportunidad de que la gente conociera a sus candidatos físicamente y en sus propuestas", lamentó Del Ángel.

Ante la falta de ideas en los debates, se dieron momentos chuscos que se hicieron virales en redes sociales, como el silencio del luchador Tinieblas (RSP), quien no supo responder a la pregunta sobre cómo incluirá a la comunidad lésbico-gay en políticas públicas.

Alfonso Evaristo, aspirante del PES a diputado, en todas sus intervenciones recomendó a sus contrincantes hacer propuestas legislativas.

O el momento en que la candidata de Fuerza por México, Araceli Álvarez, propuso hacer el Club de los Amargados Anónimos ante los golpeteos entre los participantes.



Investigan filtración de datos personales en las campañas políticas

Filtración. Durante las campañas, los datos personales pueden ser robados o “mágicamente” las personas salen registradas en un partido político

Seguridad. Los ciudadanos deben solicitar el aviso de privacidad o de seguridad que resguardará los datos personales que van a proporcionar

Evidencia. La propia presidenta de la Mesa Directiva en el Congreso de la CDMX exhibió que sus datos personales fueron vulnerados

Omar Díaz

Durante este proceso electoral que está por concluir, el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México ha recibido cinco denuncias por el mal uso de datos personales de los ciudadanos por parte de partidos políticos o candidatos.

Lo anterior lo reveló a *Publimetro* la comisionada ciudadana Laura Lizette Enríquez, quien explicó que los capitalinos deben ser muy cuidadosos con el uso de datos personales en tiempos electorales y más en la recta final.

“Se trata de violaciones a la protección de datos personales, no solamente son denuncias contra partidos, puede haber candidatos involucrados e instituciones que están reguladas por la propia ley en estas denun-

cias. Estas denuncias son porque han tratado de manera indebida los datos personales, y estas cinco sólo son de 2021”, sostuvo.

Explicó que hay distintos tipos de delitos que se relacionan con el tema de protección de datos personales: uno puede ser la

filtración de datos sensibles, no sólo teléfono o dirección. También se llegan a vender estos padrones de datos en el mercado negro o, incluso, hay casos donde las personas aparecen registradas en un partido político sin su consentimiento.

“Nosotros como autoridad en materia de protección de datos personales estaremos velando porque se lleve hasta las últimas consecuencias estas denuncias, pero adicionalmente, en conjunto con la autoridad electoral, estaremos promoviendo que los ciudadanos hagan las denuncias correspondientes”, subrayó la comisionada ciudadana.

En ejemplo del mal uso de

datos personales durante las campañas electorales fue evidenciado la semana pasada por la propia presidenta de la Mesa Directiva en el Congreso de la Ciudad de México, Patricia Báez.

Precisó que durante la madrugada del jueves 27 de mayo recibió, como muchos otros vecinos de la alcaldía Benito Juárez, una llamada en la que le pedían su voto a favor de la candidata de Morena, Paula Soto.



“¿Qué de pésimo gusto que me despierten a esta hora (3:51 am) llamando a mi casa con una grabación de la candidata @PaulaSoto! ¿De dónde sacaron mis datos personales?”, cuestionó, y en otro mensaje en sus redes sociales exhibió que desde ese mismo número le habían estado mandando encuestas falsas para promover a la morenista.

Ante esto, la comisionada ciudadana Laura Lizette Enríquez pidió estar alertas y evitar dar datos personales sin antes conocer el uso y la seguridad que tendrá esta información, pues en esta recta final de las campañas muchos candidatos y partidos comienzan a hacer supuestos padrones desde donde se podrían robar la información.

“Se trata de trabajar de la mano con los ciudadanos dando a conocer cuáles son sus derechos ARCO y, por otro lado, resolviendo las denuncias hasta las últimas consecuencias para poder resolverlas”

Laura Lizette Enríquez

Comisionada ciudadana del InfoCDMX

LAS CLAVES

Hay que tener cuidado de a quien le damos nuestros datos personales y siempre exigir un aviso de privacidad para evitar que nos lo roben o que nos registran a partidos políticos sin saberlo.

Para saber si “mágicamente” estás afiliado a algún partido, puedes entrar a la página del INE e ingresar tu clave de elector y de inmediato sabrás si perteneces a algún instituto político.

Si vemos que estamos afiliados a cualquier partido, sin nuestro consentimiento, pues ejercer los derechos ARCO de acceso, rectificación, cancelación u oposición de datos.



Precaución. En la recta final de las campañas muchos candidatos y partidos comienzan a hacer supuestos padrones desde donde se podrían robar la información. / CUARTOSCURO



Eres bichota IECM llama a jóvenes a votar con divertida imagen crea polémica

El órgano electoral capitalino llamó al sufragio el próximo 6 de junio a través de sus redes sociales, haciendo alusión a la famosa canción de Karol G.

<https://amp.milenio.com/politica/elecciones-2021/bichota-iecm-llama-jovenes-votar-divertida-imagen>

MILENIO DIGITAL

Ciudad de México / 30.05.2021 18:52:09

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) creó polémica en redes sociales luego de publicar una imagen en donde llama a la ciudadanía a emitir su voto el próximo 6 de junio, haciendo alusión a la conocida canción "Bichota" de la cantante Karol G.

Aunque a muchos les causó gracia, ya que en un inicio utilizaron la imagen de una muñeca 'Bratz' para ilustrar el anuncio, a otros tantos les molestó y criticaron a la cuenta del órgano electoral por tan "lamentable promoción".

"Si eres Bichota, este 6 de junio sal y vota", se lee en la imagen de fondo rosa, adornada con estrellas, la cual hasta el momento acumula casi 400 compartidas en Facebook.

"Que horror de promoción del voto. Un poco más de esfuerzo y trabajo reflejado no estaría mal", expresa una usuaria de dicha red social.

"Buena publicidad, denle un ascenso al becario", comentó otro usuario.

Luego de recibir diversas opiniones tanto negativas como positivas a la imagen, el IECM editó la imagen, sacando a la famosa muñeca del diseño y agregó en la descripción una explicación de por qué 'Bichota' es un término que empodera.

Sabías que... #Bichota nace de una canción escrita por una de las artistas más reconocidas del género urbano, quien decidió escribirla como protesta hacia el término "bichote", el cual podía ser utilizado únicamente para referirse a un hombre fuerte y empoderado. Ella decidió que cualquier persona, es libre de sentirse como se tiene que sentir.

Declinan a favor de 10 candidatos

En alcaldías, partidos nuevos van con punteros... de otras fuerzas

EN EL PROCESO ELECTORAL ACTUAL se han dado 11 renunciaciones; el 91% de ellas es de aspirantes pertenecientes a institutos políticos de reciente surgimiento; la abanderada panista también se retira en Tláhuac

• Por Karla Mora
karla.mora@razon.com.mx

A una semana de los comicios para elegir a los 16 nuevos alcaldes de la Ciudad de México, 11 candidatos declinaron en favor de quienes consideran que tienen la preferencia del electorado.

Los casos más recientes ocurrieron este domingo. La candidata de Redes Sociales Progresistas a la alcaldía Magdalena Contreras, Miriam Hernández Sánchez, anunció su adhesión y la de sus concejales a la candidatura de Luis Gerardo Quijano, de la alianza Va por México.

En Tláhuac, también ayer, la abanderada del PAN a la alcaldía, Nidia Martínez, declinó en favor del aspirante del PRI-PRD, Alejandro Durán.

El 22 de mayo, la excandidata a la alcaldía Miguel Hidalgo, Cinthya Acosta, por Redes Sociales Progresistas (RSP), se adhirió a la campaña de Víctor Hugo Romo Guerra, de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PVEM).

También de RSP, el 14 de abril, Laura Murcia se sumó a la candidatura de Daniel Ordóñez, candidato del PAN, para encabezar la alcaldía Iztacalco. Y en el caso de Coyoacán, Karen Preciado informó el 12 de mayo que se unía a la candidatura de Carlos Castillo, de Morena-PT.

Sobre esta situación, Pedro Pablo de Antuñano, presidente de RSP en la CDMX, explicó en entrevista con *La Razón* que no se trata de declinaciones como tales, debido a que las candidatas, con semanas de antelación, fueron cesadas por conducirse de manera no apegada a los estatutos del partido. Después decidieron sumarse a otra fuerza política y RSP substituyó las candidaturas.

Sin embargo, en los casos de Coyoacán y Miguel Hidalgo, los nombres de aspirantes que se unieron a otros candidatos

siguen apareciendo en las listas que el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene en su página de Internet, puesto que aun cuando declinen, formalmente siguen siendo abanderados por los institutos políticos que los postularon.

En Cuauhtémoc, Edgar Cerda, candidato de Fuerza por México, declinó en favor de la candidata de Morena, Dolores Padierna.

De las candidaturas a la Miguel Hidalgo, el 19 de mayo José Manuel Nava, de Fuerza por México, declinó en favor de Mauricio Tabe, de la candidatura común PAN-PRI-PRD. Y el 26 de mayo, Carlos Reyes Gámiz, del Partido Encuentro So-

lidario (PES), también dio a conocer su declinación en favor de Tabe, al igual que el independiente Eduardo Contró.

El especialista en temas electorales y exconsejero del antiguo IEDF Pablo Lezama opinó que, desde tiempos en los

que dominaba el PRI, se apostaba a la creación de partidos satélites para ayudar a distraer los votos de la oposición y a generar mayorías artificiales. Expuso que esas declinaciones no valen, porque las consecuencias sólo son a nivel político.

136

Candidatos están inscritos para competir por alcaldías

o el dato

Los partidos de nueva creación, de acuerdo con la ley, no tienen posibilidad ni de coaligarse ni de formar una candidatura común en el primer proceso electoral en el que participan.



Cambios para sobrevivir

Partido	Alcaldía	Candidato	Declinó en favor de:
 Redes Sociales Progresistas	Miguel Hidalgo	Cínthya Acosta	 Víctor Hugo Romo (Morena)
 Partido Encuentro Solidario	Miguel Hidalgo	Carlos Reyes Gámiz	 Mauricio Tabe Echarte (PAN, PRD, PRI)
 Fuerza por México	Miguel Hidalgo	José Manuel Nava	 Mauricio Tabe Echarte (PAN, PRD, PRI)
 Candidato independiente	Miguel Hidalgo	Eduardo Contró	 Mauricio Tabe Echarte (PAN, PRD, PRI)
 Fuerza por México	Cuauhtémoc	Edgar Cerda	 Dolores Padierna (Morena)
 Redes Sociales Progresistas	Coyoacán	Karen Preciado	 Carlos Castillo (Morena)
 Partido Encuentro Solidario	Coyoacán	Cynthia Barrios	 Carlos Castillo (Morena)
 Redes Sociales Progresistas	Iztacalco	Laura Murcia	 Daniel Ordóñez (PAN)
 Equidad, Libertad y Género, Elige	Iztacalco	Rafael Castro	 Daniel Ordóñez (PAN)
 Partido Acción Nacional	Tláhuac	Nidia Martínez	 Alejandro Durán (PRI-PRD)
 Redes Sociales Progresistas	Magdalena Contreras	Miriam Hernández	 Luis Gerardo Quijano (PRI-PAN-PRD)

Fuente-Partidos políticos



Candidatos a alcaldes en CDMX compiten en cierres de campaña

A unos días de que inicie la veda electoral, candidatos y partidos de la CDMX concluyen campañas entre música, promesas y eventos masivos en los que, aseguran, muestran el respaldo a sus candidaturas.

<https://politica.expansion.mx/cdmx/2021/05/30/elecciones-2021-candidatos-alcaldes-cdmx-cierres-de-campana>

dom 30 mayo 2021 02:18 PM

Shelma Navarrete

@shelmanz

Candidatos a alcaldes comenzaron a realizar sus cierres de campaña en la Ciudad de México, previo al inicio de la veda electoral que inicia el próximo jueves 3 de junio.

Con un sólo evento masivo, carreras por las demarcaciones y giras por distrito, los aspirantes de los distintos partidos hacen un último esfuerzo para ganar el voto este domingo 6 de junio, cuando en la capital se elegirán además de los 16 alcaldes a 66 diputados locales y 160 concejales.

Brugada promete seguridad y evitar inundaciones en Iztapalapa

Clara Brugada, candidata de Morena por Iztapalapa, sostuvo ante vecinos de Santa Martha Acatitla Sur, que los tres principales problemas que preocupan a los habitantes son la inseguridad, grietas e inundaciones.

La alcaldesa, quien busca la reelección, sostuvo que se iluminarán todas las colonias, además se entregarán kits de seguridad para negocios para mejorar la seguridad, mientras se repararán todas las grietas en un año y se trabajará con Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) para atender los puntos donde está dañado el drenaje y reducir las inundaciones.

La morenista pidió un aplauso para la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el presidente, Andrés Manuel López Obrador, como agradecimiento por las vacunas contra el COVID-19.

“¿Qué hubiera pasado en medio de la pandemia con gobiernos neoliberales? Seguro hubieran privatizado las vacunas”, expresó.

¡Salgamos todos a votar el 6 de junio por la coalición #JuntosHacemosHistoria para que sigamos poniendo a #Iztapalapa a la vanguardia de la ciudad!

¡#ArribaCorazonesDelIztapalapa, #VamosAGanar! pic.twitter.com/VZqGtCEw8Z

— Clara Brugada Molina (@ClaraBrugadaM) May 30, 2021

LO ÚLTIMO

4 alcaldías de la CDMX comenzarán con la vacunación de personas de 40 a 49 años

Leticia Varela: "La reelección es la calificación de tu trabajo"

La CDMX seguirá en amarillo en la semana del 31 de mayo al 6 de junio

Padierna ofrece apoyos sociales y ordenar comercio en vía pública

Dolores Padierna, candidata de Morena por la alcaldía Cuauhtémoc, dio por terminada su campaña en el mismo lugar donde la arrancó, el Monumento a la Revolución, desde donde

prometió de ganar las elecciones realizará el reordenamiento del comercio informal en las calles de la demarcación.

Además dará apoyos a niños de 0 a 4 años, jefas de familia, adultos de 60 a 64 años así como personas con discapacidad e indígenas.

“Asumo ante ustedes el compromiso perdurable de la dignidad y la lealtad a ustedes y sus derechos, asumo el compromiso de trabajar hasta el límite de mis fuerzas para que sientan orgullo de su gobierno”, dijo.

La candidata, quien gobernó la demarcación hace 20 años, cerró su discurso con vitoreando a la jefa de Gobierno y el presidente, ambos de Morena.

“¡Viva Claudia Sheinbaum!; ¡viva Andrés Manuel López Obrador!, ¡viva México!, ¡viva la gente de Cuauhtémoc!” dijo.

Amor con amor se paga y el próximo 6 de junio #JuntosHaremosHistoria.

Gracias a cada uno de ustedes por acompañarme, ustedes los ciudadanos de la Alcaldía #Cuauhtémoc.#DoloresPadiernaAlcaldesa#VotaTodoMorena pic.twitter.com/iIhVEM2qZ9

— Dolores Padierna (@Dolores_PL) May 30, 2021

A continuación:

La Iglesia pidió a los mexicanos votar el próximo 6 de junio.

MÉXICO

La Iglesia Católica pide votar y ‘dejar a un lado’ a políticos que no cumplen

LO MÁS VISTO

Expansión

#LaEstampa | La improvisación de AMLO ante la ONU

¿Por qué FRENA está ganando fuerza?

#LaEstampa | Vacuna COVID: una proeza sin comparación

Tabé apuesta por apoyo a empresarios en Miguel Hidalgo

Mauricio Tabé, candidato de la alianza Va por la CDMX, sostuvo que como alcalde, además de crear programas sociales sin que sean usados de forma electoral, dará apoyos a empresarios y comerciantes de Miguel Hidalgo.

“Le apuesto a una alcaldía aliada de quien genera trabajo y no enemiga de quienes emprenden. Ya basta de estos gobiernos que le declaran la guerra a quienes generan trabajos y le ponen el pie a quienes invierten, a quienes desarrollan, a quienes generan trabajos”, dijo el candidato del PAN, PRD y PRI.

El panista fue acompañado por Claudio X González, fundador de Mexicanos Contra la Corrupción, así como Fausto Barajas de México Libre, las candidatas a diputadas locales América Rangel y Gabriela Salido; además de Margarita Zavala, candidata a diputada federal por el Distrito 10.

“Que nuestro voto sea para mandar a Margarita a la Cámara de Diputados, para mandar a Mauricio a la alcaldía, para mandar a Gaby y América a la cámara local y para mandar a Morena al carajo”, dijo Claudio X. González.

Estamos a una semana de la elección en la que nos jugamos la democracia y la libertad, y a pesar de los esfuerzos de AMLO, en Miguel Hidalgo habrá unidad para vencer a Morena. ¡#EsMomento! 🙌 pic.twitter.com/AhVnRGRT09

— Mauricio Tabe (@mauriciotabe) May 30, 2021

Conoce más:

Mauricio Tabe, candidato de la alianza Va por CDMX en compañía de los aspirantes que han declinado en su favor.

CDMX

Mauricio Tabe, candidato a la Miguel Hidalgo, recibe tercera adhesión

“El barrio me respalda”, dice Santillán en Álvaro Obregón

El candidato de Morena por Álvaro Obregón, Eduardo Santillán, aprovechó su cierre de campaña para enviar un mensaje a su principal contrincante, Lía Limón, de la alianza Va por la CDMX.

“A ella esta semana salió un video en donde la respalda Felipe Calderón, en donde la respalda Beatriz Paredes, en donde la respalda Santiago Creel.

“Yo le digo a Lía Limón: a ti te respaldan ellos, a mí el barrio me respalda”, afirmó el candidato en un mitin donde fue acompañado de candidatos a diputados locales por la misma demarcación.

Antes del evento, la candidata de Va por la CDMX mostró dos denuncias ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) por presuntas agresiones físicas y amenazas en contra de integrantes de su equipo de brigadistas.

Santillán aprovechó para recordar la acusación que hizo sobre Limón en el debate ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), donde la señaló por tener tres propiedades por 50 millones de pesos.

“Qué va a poder decirnos de la pobreza quien siempre ha sido una fifí y ha abusado del poder”, espetó Santillán.

Partido Verde cierra en CDMX con cumbia y banda

Los candidatos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) concluyeron sus campañas con un evento masivo junto a sus candidatos en alianza con Morena.

El mitin se realizó en el Parque Bicentenario este sábado, amenizado por música de banda con Cruz del Cerro y cumbia con la Sonora Dinamita de Lucho y Carlos Argain.

El partido destacó los perfiles de sus candidatos y voceros famosos como el boxeador Juan Manuel “Dinamita” Márquez; la integrante de Kabah, Federica Quijano; así como las clavadas olímpicas María José Alcalá y Paola Espinosa, aunque esta última no participó luego de que el INE ordenara al PVEM retirar los spots con su imagen.

“Hemos recorrido las calles como nunca antes, estoy seguro que nos va a ir muy bien el próximo 6 de junio, vamos a obtener una votación histórica aquí en la Ciudad de México”, dijo Jesús Sesma, dirigente del Verde en la capital y candidato a diputado local por el Distrito 5.

**PULSO CDMX**
AURELIEN GUILABERT

Campaña de consciencia

Más de dos meses han pasado para preparar una elección histórica. Esta campaña ha sido marcada por la violencia contra las y los candidatos, con al menos 88 muertes en el país, que hace de México uno de los primeros países del mundo con las peores calificaciones en materia de libertad de expresión y libertad de prensa.

Esta elección ha sido la oportunidad para varias organizaciones de visibilizar problemática y soluciones. Colectivos y activistas han impulsado la firma de agendas ciudadanas por parte de las y los candidatos. Plataformas digitales como change.org u Osoigo han tejido mecanismos de participación social para que candidatos incluyan en sus propuestas legislativas, causas sociales de altas relevancias iniciadas por la ciudadanía, como en materia de abuso sexual infantil o sobre la urgencia de votar la ley para nuestras infancias trans; mecanismos que deberán ser parte del trabajo legislativo.

Por primera vez la reelección permite a la ciudadanía evaluar y decidir sobre nuestros representantes. El 6 de junio será la posibilidad de definir si queremos 3 años más de lo mismo. Sin embargo, esta evaluación está siendo afectada por las viejas prácticas de control social que siguen de actualidad; por la falta de información y de rendición de cuentas por parte de los representantes más locales. Por ejemplo, muy pocas personas conocen el nombre de su diputado local, menos qué es lo que ha hecho o no. A pesar de ser el primer eslabón de la democracia, en la Ciudad de México la figura del diputado local se encuentra entre los peores niveles de confianza ciudadana de acuerdo con datos del Instituto Electoral de la Ciudad

de México.

El IECM, el INE y sus equipos de trabajo demuestran esas semanas antes, durante y después de la elección su profesionalismo y su compromiso para garantizar la democracia electoral. Durante la elección también estarán presentes personas observadoras ciudadanas cuya misión es más que necesaria para detectar y denunciar malas prácticas, pero también para analizar varios comportamientos electorales e identificar propuestas de mejoras. Entre ellas debería de estar la necesaria modificación al marco legal electoral para prohibir la colocación de propaganda en el espacio público y destinar mamparas en espacios de alta afluencia para la promoción de las y los candidatos: algunos candidatos solamente son sustentables por ser reciclados del sistema, pero inundaron de basura electoral nuestras calles.

Después de semanas de campaña bajo un cierto control sanitario, el semáforo amarillo en la Ciudad dejó aparecer nuevamente el viejo acarreo en plazas públicas: introducción a la compra de votos.

Candidatos han sido expuestos por obligar a mercados públicos o a comerciantes en vía pública colgar su propaganda bajo el chantaje de quitarle su lugar de trabajo. "Nos piden gente hasta para mandar a las asambleas vecinales; a veces nos toca de hasta 10 gentes" comenta un comerciante del tianguis del Parque El Pipila. Estas prácticas de esclavitud democrática y laboral no se denuncian por miedo a las represalias y la necesidad de seguir trabajando.

Cada campaña electoral es hacer consciencia sobre como queremos vivir; hacer consciencia individual sobre la importan-

cia del voto por personas, por causas y por trayectorias.

Después de semanas de campaña, el semáforo amarillo dejó aparecer el viejo acarreo

